

Minuta CTC-REDD- Chiapas.

19 de Abril de 2012

SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, OFICINAS DE AMBIO.

Agenda:

1. Presentación de la agenda de la sesión
2. Información sobre los avances del reglamento de la ley de CC estatal - Fernando Rosas
3. Avances de GCF - evento, base de datos – Felicia Line
4. Propuesta de proyectos para colaboración técnico con el Centro de Ciencias Forestales, Barcelona (a través de Climate Works) – Felicia Line
5. Presentación de la ruta de trabajo en apoyo a la construcción de la estrategia REDD – Monica Morales de CI
6. Presentación de resumen del estudio de factibilidad - Fernando Paz
7. Presentación de avances Salvaguardas estatales - Elsa
8. Fecha de taller para la presentación del estudio de factibilidad - CI-PMC
9. Información sobre el proyecto M-REDD liderado por TNC - Yves Paiz
10. Asuntos Generales

Se tuvieron dieciséis participantes de diez instituciones y dos invitados observadores. Se anexa la lista de asistentes al final de la minuta.

1. Presentación de la agenda de la sesión

Se acepta la agenda y se agregan los siguientes temas en Asuntos Generales

- Presentación proyecto Lacandona Redd – Ricardo Hernandez
- Estrategia de fortalecimiento de CTC con nuevos miembros y seminarios – Danae Azuara
- Resumen de lo sucedido en el CTC Nacional - Todos
- Comentarios sobre el REDD offsets working group – Fernando Rosas

2. Información sobre los avances del reglamento de la ley de CC estatal - Fernando Rosas

El lunes 23 debe estar lista la nueva versión del reglamento y se enviara al CTC para una nueva revisión. Después el reglamento se tiene que ir a la Conserjería jurídica del Gobierno, donde se pueden hacer más cambios al contenido legal.

3. Avances de GCF – evento y base de datos

La reunión anual del GCF se está planeando alrededor del 25 al 27 de Septiembre en Casa Mazariegos en San Cristóbal, con alrededor de 70 delegados de fuera.

El secretariado de GCF tiene interés en que haya visitas a campo para visitar proyectos, no solo de gobierno, pero no se cuenta con recursos para estas o para otros eventos paralelos como puede ser una cena. Se necesita comenzar a generar propuestas.

No solo viene gente de gobierno y es importante generar intercambio de experiencias.

No está definida aun la logística de promoción, como se van a promocionar a las organizaciones Chiapanecas y Mexicanas y sus acciones dentro del evento; si va a haber stands de ONG's y a través de estos se van a recaudar fondos.

Ricardo H. Propuesta: tener a un representante del CTC en el grupo de organización de la reunión para fungir como enlace, puede ser Danae y Elsa.

Se dará seguimiento a las ideas sobre salidas de campo, posters, tener otro tipo de información impresa. Se pide a la SEMAHN que revise si cuenta con recursos para apoyar con actividades o productos relacionados a esta reunión y que aclare para que y cuantos recursos se tienen.

A1. Para el seguimiento en la realización de esta taller queda Danae y Elsa (representación del CTC-Chis, y en las sesiones se estará dando información de los avances.

4. Base de datos del GCF

Falta información sobre Chiapas para la página del GCF, se acordó utilizar la información de la matriz que Sara estuvo alimentando.

A2. Sara la envía a Felicia, se revisa quienes faltan y que información falta y se pide lo que haga falta. Es la da apoyo para pedir de manera personal lo que haga falta, y luego que cada organización revise su información y le de el visto bueno. Se acuerda que cada organización acepta o no que se suba su información.

5. Propuesta de proyectos para colaboración técnico con el Centro de Ciencias Forestales, Barcelona (a través de Climate Works)

Hay interés de regiones europeas de unirse al GCF y dar apoyo a proyectos que tengan necesidades de asistencia técnica. Existe la posibilidad de tener apoyo técnico del Centro de Ciencias Forestales de Barcelona para el desarrollo de asuntos de REDD como el MRV, inventario, registro a través de Climate Focus.

A3. Felicia enviará el formato de solicitud de proyectos al GCF. Estas propuestas las somete el Gobierno de un estado miembro o una entidad con apoyo del gobierno.

6. CI presentación Preparación para REDD+ en Chiapas, Plan de trabajo

Monica Morales presento el Plan de trabajo del proyecto de CI hacia la preparación para REDD+ en Chiapas, como ha sido el desarrollo del proyecto, que elementos incluirá y los siguientes pasos que vienen. Los términos de referencia del estudio de factibilidad se trabajaron entre SEMAHN y CI. El 9 de Febrero en la reunión del grupo de planeación de la estrategia se presento el plan de trabajo, se tomaron acuerdos de seguimiento y se expreso la voluntad de trabajar en forma conjunta.

Siguientes pasos:

Dar continuidad a acuerdos previos

Definir conjuntamente reglas de acceso y uso de la información

Impulsar como grupo la estrategia con el siguiente Gob.

Necesario definir alcance del proceso como grupo a 2012 y actividades puntuales

Temas preliminares para talleres de capacitación

- Salvaguardas
- Estándares de carbono, CCBA, VCS, incluyendo REDD+ SES
- Enfoque anidado

A4. Acuerdo sobre fortalecer la comunicación interna del CTC y tener claridad sobre la información, derechos, acceso y uso.

A5. Primero acordar que se quiere lograr de aquí al fin de la administración, que se deja como propuesta de plan de continuidad al siguiente gobierno y que tanto este gobierno quiere apropiarse de distintos insumos.

A6. Desarrollar la propuesta de ruta crítica para REDD+ en el estado y a partir de ella alinear distintas iniciativas y recursos disponibles. Esta ruta crítica la desarrolla el grupo de planeación de la estrategia, con el liderazgo de la SEMAHN y con la coordinación del grupo como anteriormente acordado por Pronatura Sur.

Fernando Rosas – los candidatos al siguiente gobierno le están pidiendo a la SEMAHN una propuesta de trabajo para el siguiente sexenio. Existe la posibilidad para generar la plataforma de lo que se quiere lograr este año y dejar una propuesta de plan de cómo seguir a partir de ella. Para facilitar la gestión de recursos es útil que como grupo u organización le demos insumos sobre que tipo de actividades y proyectos se necesitan, que resultados se tendrían a partir de estos, presupuestos y los “entregables claros”.

A7. Se solicita a Fernando Rosas que nos aclare los tiempos para desarrollar propuestas a los candidatos para planear una reunión de construcción de dicha propuesta.

7. Estudio de factibilidad para el mecanismo REDD+ Chiapas

Generar insumos y elementos para la construcción de la estrategia. Coordina PMC con colaboración de otros actores. PMC pone como contraparte trabajo de hace años.

Análisis de factibilidad para redd en Chiapas

Fase A – Situación actual e información ya disponible

Revisión de marco legal y programas federales, estatales.

Dinámicas de uso de suelo, inventario estatal de GEI.

Modelos conceptuales de dinámicas de cambio de uso de suelo para distintas regiones de Chiapas.

Se relaciona con datos económicos, costo beneficio de distintas actividades

Causas y tendencias de deforestación y degradación

Info que ya estaba disponible.

En la fase B si habrá información nueva sobre impacto de políticas públicas y avances para proyectos individuales. Para cada municipio habrá información sobre costos de oportunidad y de implementación. Se busca bajar incertidumbres, 1:10,000 aun no escala de proyecto. Se contara con un marco inicial para escenarios de referencia y MRV para deforestación y degradación y una estimación inicial de Chiapas para su potencialidad para REDD.

Matrices de estados y transiciones de carbono. Cada actividad con costo de oportunidad asociado.

Los usuarios podrán evaluar su potencial en los mercados de carbono en un formato predeterminado.

Costos de oportunidad, transacción, implementación. Además salvaguardas para tener paquete completo.

La fase B termina en Mayo – se le entregan los resultados a la SEMAHN, ellos la hacen pública.

Comentarios:

Fernando Paz - La idea es producir elementos de discusión y ya que los tomadores de decisiones vean que quieren o no hacer con ellos.

Se solicita que los resultados y análisis finales no sean “cajas negras” en los cuales no se puede saber cómo se llegó a los resultados o conclusiones.

Se solicita un protocolo de manejo y uso de la información.

Fernando Paz – en el reporte se citará cada fuente y la regla de uso particular de cada una. Se considero una obligación del estudio.

A8. Para la siguiente reunión del CTC ofrecimiento de CI para hablar sobre leyes, convenios, etc sobre derechos, uso y acceso a la información.

A9. Taller de retroalimentación para el estudio y análisis de factibilidad – previo se circula el documento – se propone que el 4 de Mayo se circule el borrador y el taller sea el 7 u 8 de Mayo, ya sea en CI o en el Zoomat (por confirmarse).

8. Presentación de avances Salvaguardas estatales

Elsa bajo la coordinación de PMC está participando solo en la parte del proyecto relacionada al tema de salvaguardas.

Presento una Matriz con avances sobre la identificación de barreras para aplicación de salvaguardas.

Contiene: Salvaguarda, barrera identificada, propuesta de mitigación a la barrera y justificación de por qué una barrera es tal.

Se está tratando de avanzar en el reconocimiento de barreras en distintas regiones del estado. Elsa tiene interés en compartir la matriz y recibir retroalimentación de otros para tener una mejor perspectiva para distintas regiones. Se propuso generar un subgrupo para el tema de salvaguardas en el CTC Chipapas.

A10. Se acordó la realización de un taller para retroalimentar la matriz, vía correo electrónico se les hará llegar la invitación la mismo, el documento, lugar y fecha del taller.

A11. Se acordó que el grupo de estrategia incluya en su trabajo sobre la ruta crítica una propuesta de subgrupos de trabajo que serian necesarios y sus mandatos.

9. Información sobre el proyecto M-REDD liderado por TNC

Vía skype se tuvo una conferencia telefónica con Yves Paiz para comentar que el estatus del proyecto liderado por TNC en Chiapas, este aun no comienzan; aun están en proceso de contratar al especialista que va a estar en el estado. Aun se va a trabajar en cómo se va a aterrizar en el trabajo en Chis.

El proyecto tiene como objetivo el dar apoyo al proceso de preparación de REDD al país, acciones nacionales y subnacionales y locales. Tiene cuatro grandes componentes temáticos que son liderados por distintas organizaciones de la alianza, y con una coordinación general por TNC.

- Apoyo al diseño de la política pública, ENARED y estrategia subnacional para Península, Oax y Chihuahua - TNC
- Desarrollar un sistema de desarrollo de capacidades – Rainforest Alliance
- Arquitectura financiera- Insumos para la discusión – Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza
- Diseño de sistema de MRV - Whoods Hole Research Center y Carnegie Institution for Science

Componente transversal – acciones sobre el territorio (“pilotos”) para preparación. Cada uno de los componentes insumos que se van a aterrizar en el terreno, alimentar discusión nacional y estatales.

Seis proyectos: 1) Península de Yucatán en Ticul, 2) Chiapas en las cuencas interiores de la sierra madre, 3) Sierra norte de Oaxaca 4) Cutzamala en Edo de Mexico? 5) Sierra Rarámuri en Chihuahua. 6) MRV en cuencas costeras de Jalisco.

La persona en Chiapas estará encargado de un diagnostico sobre como mejor intervenir, insertarse y sumarse a los esfuerzos ya avanzados en Chiapas. Cuando ya esté contratado se buscara agendar una reunión con el gobierno y el CTC REDD+ Chiapas.

A12. Se acuerda invitar a Yves a la siguiente reunión del CTC donde se presentara la ruta critica y el plan para sumar e insertar distintas iniciativas.

10. Asuntos generales

- Presentación proyecto Lacandona Redd – Ricardo Hernandez

Los recursos son para un proceso de capacitación de comunidad Lacandona so proyectos de Cambio Climático y generalidades de REDD+.

Platicas de temas generales, conceptos básicos, a las tres subcomunidades en base a los acuerdos con el Estado. Fortalecer participación informada en decisiones en torno a la región. Financiado por el extinto CBMM. Se busca capacitar y construir el paso del subsidio a compromiso. Mucha cautela, aun no completo entendimiento de cómo está el compromiso.

Fernando –hay que trabajar en coordinación – las líneas bases de cada comunidad ya están y están en la evaluación económica e impactos de la implementación.

- Estrategia de fortalecimiento de CTC con nuevos miembros y seminarios

Propuesta de una serie de seminarios para actualizar y mejorar el entendimiento colectivo de los participantes del CTC para que se tomen y analicen distintos insumos hacia la construcción de la estrategia estatal. Va de la mano del fortalecimiento del CTC con nuevos miembros.

A13. Se acordó que esta es otra de las iniciativas que hay que ver en el contexto de la ruta de avance que se va a plantear con un cronograma en que se alineen distintas iniciativas.

A14. Se acordó que Ricardo y Elsa van a trabajar en la ruta crítica para sumar actores al CTC. Monica les envía el documento que se trabajo en Octubre.

A15. Miércoles de próxima semana Danae envía la última revisión del reglamento CTC, para alimentar al A14.

- Resumen de lo sucedido en el CTC Nacional

Fortalecimiento del CTC nacional, hay recursos para que gente de organizaciones de 2º nivel vayan a las reuniones en el DF (capacitación y participación en el CTC). El CTC Chiapas tendrá un papel en sugerir y aprobar quienes del estado podrían recibir este apoyo.

- Comentarios sobre el REDD offsets working group

Se espera a finales de mes esté listo el documento para salir a consulta pública y recibir retroalimentación. Un insumo para revisar el reglamento de la ley de CC de Chiapas. Esta la posibilidad de contratar a un experto en el tema legal para que revise el documento.

Se está esperando del lado de Chiapas que salga o no la Ley general de Cambio Climatico para ver si esto cambia el contexto.

Siguiente CTC REDD Chiapas el Viernes 1º de Junio en Moxviquil, Pronatura. Agenda por confirmarse.

ACUERDO	RESPONSABLE
A1. Para el seguimiento en la realización de esta taller queda Danae y Elsa (representación del CTC-Chis, y en las sesiones se estará dando información de los avances.	Gobierno del Estado Danae Elsa
A2. Sara la envía a Felicia, se revisa quienes faltan y que información falta y se pide lo que haga falta. Esla da apoyo para pedir de manera personal lo que haga falta, y luego que cada organización revise su información y le de el visto bueno. Se acuerda que cada organización acepta o no que se suba su información.	Felicia y Danae
A3. Felicia enviará el formato de solicitud de proyectos al GCF. Estas propuestas las somete el Gobierno de un estado miembro o una entidad con apoyo del gobierno.	Felicia
A4. Acuerdo sobre fortalecer la comunicación interna del CTC y tener claridad sobre la información, derechos, acceso y uso.	Todos

A5. Primero acordar que se quiere lograr de aquí al fin de la administración, que se deja como propuesta de plan de continuidad al siguiente gobierno y que tanto este gobierno quiere apropiarse de distintos insumos.	Todos
A6. Desarrollar la propuesta de ruta crítica para REDD+ en el estado y a partir de ella alinear distintas iniciativas y recursos disponibles. Esta ruta crítica la desarrolla el grupo de planeación de la estrategia, con el liderazgo de la SEMAHN y con la coordinación del grupo como anteriormente acordado por Pronatura Sur.	Grupo de Planeación
A7. Se solicita a Fernando Rosas que nos aclare los tiempos para desarrollar propuestas a los candidatos para planear una reunión de construcción de dicha propuesta.	Fernando Rosas
A8. Para la siguiente reunión del CTC ofrecimiento de CI para hablar sobre leyes, convenios, etc sobre derechos, uso y acceso a la información.	CI
A9. Taller de retroalimentación para el estudio y análisis de factibilidad – previo se circula el documento – se propone que el 4 de Mayo se circule el borrador y el taller sea el 7 u 8 de Mayo, ya sea en CI o en el Zoomat (por confirmarse).	PMC
A10. Se acordó la realización de un taller para retroalimentar la matriz, vía correo electrónico se les hará llegar la invitación la mismo, el documento, lugar y fecha del taller.	Elsa
A11. Se acordó que el grupo de estrategia incluya en su trabajo sobre la ruta crítica una propuesta de subgrupos de trabajo que serian necesarios y sus mandatos.	Grupo de planeación
A12. Se acuerda invitar a Yves a la siguiente reunión del CTC donde se presentara la ruta crítica y el plan para sumar e insertar distintas iniciativas.	CTC
A13. Se acordó que esta es otra de las iniciativas que hay que ver en el contexto de la ruta de avance que se va a plantear con un cronograma en que se alineen distintas iniciativas.	Grupo de planeación
A14. Se acordó que Ricardo y Elsa van a trabajar en la ruta crítica para sumar actores al CTC. Monica les envía el documento que se trabajo en Octubre.	Ricardo Elsa
A15. Miércoles de próxima semana Danae envía la última revisión del reglamento CTC, para alimentar al A14.	Danae

Lista de asistentes		
Rosa Cuevas	COLPOS	rosochkaa@gmail.com
Isabel Marin	COLPOS	isabelmsosa@gmail.com
Monica G. Morales	CI- Mexico	mmorales@conservation.org
Felicia Line	SEMAHN	flicline@gmail.com

Jenner Rodas	SEMAHN	jennerrodas@hotmail.com
Fernando Rosas	SEMAHN	fer_rosar101@hotmail.com
Alfonso Perez	SEMAHN	ponchopg10@hotmail.com
Mario Pinto	CONAFOR	mario.pinto@conafor.gob.mx
Roberto Ramos	CONAFOR	rrosos@conafor.gob.mx
Andrea Savage	Ecologic	asavage@ecologic.org
Bryan Foster	Ecologic	bfoster@ecologic.org
Ricardo Hernandez	NaBolom	direccion@nabolom.org
Israel Amezcua	Pronatura Sur	israel@pronatura-sur.org
Fernando Paz	COLPOS- PMC	ferpazpel@gmail.com
Sara Covaleda	Kibeltik	scovaleda@gmail.com
Alejandro Ranero	Kibeltik	alejandro.ranero@gmail.com
Elsa Esquivel	AMBIO	elsaesquivelb@yahoo.com
Martha M. Torres	CONANP/RFSIPS	martha.torres@conanp.gob.mx
Danae Azuara	EDF	dazuara@edf.org